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和歌山的愉快日常 

                                  

杨雪 

教育学部 交换留学生 中国 

 

来和歌山留学已经两个月了。最初来到这里的时候心情特别激动，但是也有小小的不安，

我能和别的留学生和睦相处么？能习惯这边的饮食么？上课老师讲的内容能听懂么？......

在这种心境下我来到了和歌山大学。接下来想在这里和大家分享我的体验。 

首先是环境方面。和北京比起来和歌山虽然不大，但环境优美、空气清新。现在天气太

热，我有时会坐电车上学；但每次骑车上学的时候都会经过一片叫做“指定美观地带”的地

区，花花草草都种得特别好，骑过时会让人精神为之一振。虽然马上要进入梅雨季了，但晴

天时天空就特别漂亮，天清云淡。北京就没这么好了，夏天和秋天还很正常，现在每每到了

春冬就会有严重的雾霾，大家不得不带着口罩出门。虽然现在为了治理雾霾把工厂全都搬到

了郊外，但看来一时半会儿还不能恢复。这点上和歌山真是一个宜居城市。 

关于在和歌山的生活状态，我想应该用“风平浪静”里形容吧。吃饭、上班、上学、回

家，无论是我还是已经工作的社会人。每天早上在电车站都会看到急匆匆小跑着赶电车的人，

每天放学都会有一大群拄着雨伞着斜挎公文包的人，回到家人身边。一成不变的生活。但是

有时也会觉得这座城市有点寂寞。在大家都走了之后，和歌山市就基本变成了一座空城，很

难看到年轻人的身影。街道安静的有点可怕。之前去大阪和东京玩儿的时候，不论是工作时

间还是休息时间，大街上总是挤满了人，游客们也被这种热闹的氛围影响，变得情绪高涨起

来。仿佛城市是活着的一般。北京也是如此。在为和歌山祭练习时和几个和歌山的高中女生

成了朋友，她们也说毕业之后想去大阪等大城市工作。和大阪等城市比起来，和歌山真的很

安静。年轻人渐渐都搬去了大城市生活，和歌山会不会变得越来越没有生气啊。真希望和歌

山能变得更有生气一点儿啊。 

虽然在和歌山的生活愉快安宁，但还是有一点我比较在意。想坐公交车时，我经常会被

站牌儿上的复杂的公交路线图弄得晕头转向。看不懂公交站牌，也不知道到底该坐哪辆好。

我不太明白和歌山的公交系统。（见左图）           

第一次去 JR 和歌山站的时候，有一位老奶奶也有点儿看不懂那个公交路线，大概以为我

们是本地人，还向我们问路来着。但是那时候我们刚来和歌山一周，不太明白和歌山的公交

系统我们，只能和那个老奶奶说“对不起，我们也不知道......”在稍微明白之后，我把和

歌山的公交系统和中国的做了一下比较。中国的公交车是按号码编的，会把每路车经过的站

名都写出来，没有地图和不同颜色的路线图。比如说，我想去西单，只要坐上站牌儿上有西

单这站的公交车就可以了。中国的公交车虽然可能不会像日本的这样准时到达，但是车次特

别多，即使错过了一辆下一辆也会马上就来。但是日本的公交大多是民营的，坐的人很少的

话应该不会增加车次的吧。这点和中国还是很不一样的。今后和歌山如果能变成更将有朝气

活力的城市的话，公交车次也会增加的吧。真希望能看到这一天啊。 

 

在和歌山愉快的留学生活只剩两个月了，不过这两个月里我一定会尽力不给自己留下遗

憾的。 

  


